

## Reivindicaciones de los movimientos indígenas

CO 2'27

Essaie selon ton niveau de te centrer sur les points suivants

1. Escucha y di quien habla y cual es el tema:
2. Céntrate en las reivindicaciones y apunta 5.
3. Cita 3 pueblos concernidos.
4. Bolivia y Ecuador introducen nuevos conceptos en su Constitución: cita los que comprendes.
5. Sin embargo, ¿qué pasó en Perú y Bolivia?
6. ¿Qué condena el hombre que interviene al final?

El medioambiente: l'environnement  
La ciudadanía: la citoyenneté  
Una confederación: une confédération  
El buen vivir / la convivencia  
Una carretera: une route  
La amazonia: l'Amazonie

Chez toi, réécoute cet enregistrement jusqu'à être capable de mieux le comprendre puis essaie d'en faire une synthèse en employant :

- des expressions telles que : Il s'agit de ... qui traite de/du .... On peut entendre ....
- des verbes du type : informer, expliquer, intervenir, ajouter
- quelques connecteurs : tout d'abord, puis, enfin...

<http://www.elestudianteatrevido.com/pages/terminale/temas/serie-stmg/indigenas-1.html#page7>

Il s'agit d'un reportage sur les revendications indigènes en Amérique latine. On y entend la voix du journaliste et un indigène qui intervient à la fin.

Tout d'abord le journaliste affirme que les mouvements indigènes sont réunis en confédérations et organisations qui luttent pour l'environnement, l'écologie, les droits de l'homme, la biodiversité et autour de réflexions sur la citoyenneté et la pluri culturalité. Différents peuples sont représentés comme les quechuas, aymaras, mapuches et d'autres. Ensuite, il nous explique que de nouvelles idées comme les droits de la nature, la Pachamama ainsi que des politiques du bien vivre ensemble ont été introduites dans les Constitutions de Bolivie et d'Equateur. Ils subsistent cependant des tensions et conflits comme au Pérou ou en Bolivie où la police a violemment réprimé des marches pacifistes contre la construction de routes sur des territoires indigènes. L'homme qui intervient à la fin déclare que cette répression policière est discriminatoire.

Idées les plus simples